

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Saat ini industri mebel di Indonesia berkembang sangat pesat. Banyaknya permintaan produk mebel dari dalam maupun luar membuat banyak pengusaha lokal tertarik untuk terjun ke industri mebel dengan membuka usaha mebel di daerahnya. Bisnis mebel membutuhkan modal yang tidak sedikit. Oleh karena itu pengusaha yang baru ingin terjun ke industri mebel harus mempersiapkannya secara matang apabila ingin mendapat kesuksesan di industri mebel.

Usaha mebel di Indonesia masih mempunyai peluang bisnis sangat besar. Walaupun banyak pengusaha lokal yang membuka bisnisnya di daerahnya masing-masing, mereka memiliki cara bisnis mebel dan jenis produk mebel mereka masing-masing. Perusahaan mebel biasanya memproduksi barang mebel seperti meja makan, kursi dan meja ruang tamu, lemari, tempat tidur dan masih banyak kebutuhan rumah tangga lainnya.

Permintaan barang mebel di Indonesia pun cukup besar, bahkan beberapa perusahaan mebel sudah mengirim produknya hingga ke luar negeri. Walaupun ada beberapa furnitur dari luar negeri yang masuk ke Indonesia, tidak mengurangi permintaan furnitur dalam negeri. Bisnis mebel berjalan beriringan dengan bisnis properti, selama bisnis properti masih berjalan, bisnis mebel pun akan mengikuti. Karena setiap orang yang memiliki rumah baru, pasti akan mengisi rumahnya dengan furniture baru.

Sistem informasi akuntansi adalah sistem yang dapat mengumpulkan, mencatat, menyimpan, dan memproses data untuk menghasilkan informasi bagi para pembuat keputusan (Romney and Steinbart 2018:10). Perlunya sistem akuntansi yang efisien dan efektif dalam melaksanakan kegiatan sektor publik atau perusahaan yang secara khusus menyajikan informasi yang sesuai dengan kebutuhan manajemen maupun berbagai pihak lainnya (Septiawati *et al.*, 2021).

Berdasarkan penjelasan di atas maka dapat disimpulkan bahwa sistem informasi akuntansi memiliki fungsi untuk mengumpulkan, mencatat, menyimpan,

dan mengolah data guna menghasilkan informasi yang relevan bagi para pengambil keputusan. Hal ini diperlukan bagi sistem akuntansi yang beroperasi dalam lingkup perusahaan atau sektor publik karena perusahaan menyediakan informasi yang sesuai dengan permintaan manajemen dan pihak lainnya.

Sistem informasi akuntansi merupakan komponen paling dibutuhkan dari semua informasi yang diperlukan oleh manajemen, sistem informasi akuntansi harus dirancang dan digunakan dengan baik agar bisnis dapat beroperasi dengan baik dan efisien (Mulia *et al.*, 2022). Gaji merupakan sejumlah uang yang diberikan kepada seorang pegawai atau karyawan sebagai imbalan atas usaha atau kerja yang telah dilakukan terhadap perusahaan (Annurfaida, 2020). Sistem informasi akuntansi penggajian adalah untuk menjamin bahwa status, tarif gaji dan pemotongan gaji karyawan telah diotorisasi, bahwa pembangunan gaji atas jasa-jasa nyata dan dilaporkan secara akurat dan secepatnya (Ertavina *et al.*, 2023:253). Penggajian adalah hal penting dalam perusahaan karena memengaruhi kinerja karyawan dan merupakan biaya terbesar dalam operasi perusahaan, karyawan sangat peka terhadap kesalahan atau ketidakwajaran dalam penggajian (Baridwan, 2021).

Sinar Baru Abadi merupakan salah satu bisnis yang bergerak dalam bidang mebel yaitu penjualan kusen, kaca, rangka baja. Sinar Baru Abadi berlokasi di Jalan Master RS Ganda Subrata No 1-2, Desa Kelurahan Sukamaju, Kec. Sako, Kota Palembang, Provinsi Sumatera Selatan. Bisnis ini didirikan dan dirintis dari sejak tahun 2000. Perusahaan telah memiliki 12 karyawan tetap dengan bagian yang berbeda yaitu 2 karyawan bagian admin, 1 karyawan bagian kasir, 2 karyawan bagian supir, 4 karyawan bagian pembuatan lemari aluminium, dan 3 karyawan membuat kusen dan kerangka baja. Sistem absensi di Sinar Baru Abadi adalah dengan cara ketika karyawan datang untuk bekerja, mereka akan mencatat nama, jam kedatangan, dan menandatangani buku absen yang telah disediakan. Perusahaan ini beroperasi selama 8 jam per hari. Sinar Baru Abadi buka mulai dari jam 08.00 dan tutup pada jam 18.00.

Pemilik Sinar Baru Abadi telah mengoperasikan usahanya pada tahun 2016 mencapai Rp. 1.200.000.000. Omzet pada tahun 2017 sebesar Rp. 1.020.470.000.

Namun, akibat pandemi covid-19, omzet mengalami penurunan sekitar Rp.950.000.000 pada tahun 2020. Pada tahun 2022, omzet kembali meningkat menjadi Rp. 1.800.000.000 karena telah banyaknya pesenan yang diterima. Sekarang, pemilik ingin mengembangkan bisnisnya menjadi lebih maju sesuai dengan perkembangan zaman. Untuk itu, pemilik memiliki rencana untuk mengalihkan semua data menjadi terkomputerisasi, salah satunya adalah sistem penggajian karyawan. Dengan menerapkan sistem yang ada, pemilik dapat memantau laporan penggajian serta data kehadiran karyawan secara lebih optimal. Oleh karena itu, dengan menerapkan sistem informasi akuntansi penggajian dengan menggunakan *Microsoft Access* secara terkomputerisasi, maka data dan informasi tersebut dapat dikelola dan diakses perusahaan secara otomatis, khususnya dalam proses penggajian dan juga untuk menghasilkan informasi yang lebih optimal. Berdasarkan uraian yang telah dinyatakan dalam latar belakang, maka penulis tertarik mengambil judul Laporan Akhir dengan judul "Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Dengan Menggunakan *Microsoft Access* Pada Sinar Baru Abadi"

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas sistem akuntansi penggajian diperlukan bagi setiap usaha, sistem akuntansi penggajian dirancang untuk menangani transaksi perhitungan gaji karyawan dan pembayarannya. Maka penulis merumuskan permasalahan yang akan dibahas dalam laporan akhir ini dan diidentifikasi sebagai berikut: "Bagaimana sistem informasi penggajian pada Sinar Baru Abadi menggunakan data pengupahan karyawan pada bulan juni 2023 sampai bulan Mei 2024?"

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Berdasarkan rumusan masalah yang telah diuraikan, untuk memastikan laporan akhir ini memiliki fokus yang jelas dan tidak menyimpang dari permasalahan yang telah dirumuskan, penulis membatasi ruang lingkup pembahasan pada perancangan sistem informasi akuntansi pengupahan untuk Sinar

Baru Abadi. Pembahasan akan difokuskan pada penggunaan program aplikasi penggajian berbasis *Microsoft Access* dengan data penggajian karyawan bulan Juni 2023 sampai bulan Mei 2024.

1.4 Tujuan Dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan rumusan masalah yang telah diuraikan, tujuan yang hendak dicapai dalam penulisan ini adalah:

1. Menyusun sistem informasi akuntansi di Sinar Baru Abadi.
2. Untuk merancang sistem informasi akuntansi pengupahan yang sesuai diterapkan di Sinar Baru Abadi.
3. Untuk merancang membuat laporan penggajian dengan menggunakan *database & slip gaji*

1.4.2 Manfaat Penulisan

Manfaat yang diharapkan dalam penelitian ini adalah:

1. Sebagai bekal dalam menambah wawasan, pengetahuan dan pengalaman mengenai bidang ilmu Sistem Informasi Akuntansi, khususnya dalam perancangan sistem informasi akuntansi penggajian yang terkomputerisasi dan kedepannya dapat membantu penulis menerapkannya dalam kegiatan perusahaan.
2. Perancangan dari sistem informasi akuntansi ini diharapkan dapat menjadi masukan dan saran bagi Sinar Baru Abadi dalam pengelolaan pengupahan yang terkomputerisasi agar dapat dilaksanakan lebih optimal.
3. Diharapkan dapat berguna bagi mahasiswa khususnya jurusan akuntansi Sebagai bahan referensi atau acuan dalam proses penyusunan laporan akhir untuk tahun-tahun berikutnya yang mengacu pada bidang perusahaan dan mata kuliah yang sama yakni sistem informasi akuntansi.

1.5 Metode Pengumpulan Data

1.5.1 Teknik Pengumpulan Data

Menurut (Sugiyono, 2020) menyatakan bahwa secara umum terdapat 3 (Tiga) macam teknik pengumpulan data, yaitu sebagai berikut :

1. Observasi adalah kondisi dimana dilakukannya pengamatan secara langsung oleh peneliti agar lebih mampu memahami konteks data dalam keseluruhan situasi sosial sehingga dapat diperoleh pandangan yang holistik (menyeluruh).
2. Wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.
3. Dokumentasi merupakan pengumpulan dari catatan peristiwa yang sudah berlalu baik berbentuk tulisan, gambar/foto atau karya-karya monumental dari seseorang/instansi.

Teknik pengumpulan data yang digunakan penulis pada Sinar Baru Abadi adalah menggunakan data sekunder dan primer dalam pengambilan data di Sinar Baru Abadi. Data primer berupa hasil wawancara dengan pihak perusahaan dan data jumlah karyawan, data skunder berupa upah karyawan pada Sinar Baru Abadi.

1.5.2 Sumber Data

Sumber data menunjukkan dari mana asal data yang digunakan dalam penelitian. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kepustakaan yaitu berupa buku, transkrip dan lain-lain berdasarkan sumbernya. Menurut (Sugiyono, 2020:193) sumber data dibedakan menjadi dua yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder dengan penjelasan sebagai berikut.

1. Data primer merupakan sumber data primer atau sumber data utama adalah sumber data yang didapat secara langsung oleh pengumpul tanpa melalui perantara.
2. Data sekunder merupakan data yang digunakan untuk menunjang data primer. Sumber data ini tidak langsung memberikan data pada data, harus melalui orang lain dan dokumen terlebih dahulu.

Berdasarkan sumber data diatas, maka penulis menggunakan data primer dan data skunder dalam pengambilan data di Sinar Baru Abadi. Data primer berupa hasil wawancara dengan pihak perusahaan dan data jumlah karyawan, data skunder berupa upah karyawan pada Sinar Baru Abadi.

1.6 Sistematika Penulisan

Secara garis besar laporan akhir terdiri dari lima bab yang berisikan materi yang akan dibahas. Agar mempermudah pembahasan laporan akhir dan sistematis sesuai dengan yang diharapkan, berikut ini dijelaskan sistematika pembahasan secara singkat:

BAB I Pendahuluan

Pada bab ini membuat latar belakang, rumusan masalah, ruang lingkup pembahasan, tujuan penulisan, manfaat penulisan, dan sistematika penulisan.

BAB II Tinjauan Pustaka

Pada bab ini penulis menguraikan secara lengkap mengenai kerangka konseptual maupun landasan teori mengenai laporan penelitian ini yang terdiri dari tinjauan sistem informasi akuntansi, perancangan sistem informasi akuntansi, sistem akuntansi penggajian, dokumen terkait sistem informasi akuntansi penggajian, fungsi terkait sistem informasi akuntansi penggajian, dan *microsoft access*.

BAB II Gambaran Umum Perusahaan

Pada bab ini disajikan gambaran mengenai gambaran umum perusahaan yang mencakup sejarah singkat perusahaan, tujuan perusahaan, struktur organisasi perusahaan dan uraian tugas, aktivitas perusahaan.

BAB IV Hasil Dan Pembahasan

Pada bab ini penulis menjelaskan perancangan sistem informasi akuntansi penggajian menggunakan *microsoft access* Sinar Baru Abadi dimulai dari perancangan awal sampai percobaan aplikasi.

BAB V Kesimpulan Dan Saran

Pada bab terakhir ini berisikan kesimpulan dari hasil dan pembahasan pada bab iv, serta memberikan saran yang dapat bermanfaat bagi Sinar Baru Abadi dalam memperbaiki masalah yang ada.